
  

VERBALE NR.52 DEL 12/12/2016 approvato nella seduta del 23/01/2017 

L’anno 2016, il giorno 12 del mese di dicembre, previo convocazione prot. nr. 1150 del 06/12/2016, si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Dimissioni dalla carica di Segretario del Consigliere Antonio PISANO e nomina nuovo Segretario. 

2) Proposta di riordino delle attività funzionali dell’ordine – relazione il Presidente. 

3) Comunicazioni del Presidente. 

4) Varie ed eventuali. 

Alle ore 19,20 sono presenti i Consiglieri Antonio FASULO, Antonio PISANO, Antonio AQUINO, Patrizio 

CIASULLO, Gaetano D’AGOSTINO, Antonio Gerardo DONATIELLO, Angelo IANNICIELLO, Massimo MAGLIO, 

Fulvio MASI e Vincenzo ZIGARELLA. 

Il Consigliere ALBANESE ha comunicato l’impossibilità a partecipare alla odierna seduta di Consiglio. 

PUNTO 1 

Il Consigliere Pisano preliminarmente conferma le dimissioni irrevocabili dalla carica di Consigliere Segretario. 

Il Consiglio, nel prendere atto delle dimissioni, ringrazia nuovamente il Consigliere Pisano per l’operato svolto in questi 

anni.  

Il Presidente interviene proponendo per l’elezione del Segretario una candidatura che sia espressione dell’intero 

Consiglio ed, in particolare, ritiene di poter proporre a svolgere la carica di Segretario l’ing. Gaetano D’Agostino. 

Il Consiglio condivide la candidatura proposta dal Presidente e, pertanto, si passa all’elezione del nuovo Consigliere 

Segretario. 

Il Consiglio all’unanimità elegge l’ing. Gaetano D’Agostino.   

 

     Il SEGRETARIO        IL PRESIDENTE  

 (ing. Antonio PISANO)                (ing. Antonio FASULO) 

 

 

A questo punto assume la funzione di Segretario il Consigliere D’AGOSTINO. 

Il Consigliere Gaetano D’AGOSTINO ringrazia il Consiglio per la fiducia accordata e spera vivamente che la propria 

esperienza tecnico-amministrativa possa essere utile per dare un nuovo impulso per le attività future del Consiglio 

dell’Ordine. 

PUNTO 2 

Prende la parola il Presidente che sul punto ritiene indispensabile fare un breve resoconto sulle attività fin qui svolte 

dall'insediamento del Consiglio al fine di poter effettuare una proposta riorganizzativa che sopperisca ad eventuali 

carenze, che tenga anche conto della necessità dell’individuazione di  un nuovo soggetto Responsabile in possesso dei 

requisiti richiesti dalla normativa in vigore che possa ricoprire la carica di Responsabile della Prevenzione e Corruzione, 

stante il divieto di assumere tale onere da parte della cariche istituzionali. 

Da questa breve analisi emerge che si possono rilevare talune criticità soprattutto riguardo alla spinta propositiva fornita 

dalle Commissioni di Studio che si è attenuata nel corso del tempo e che merita un attento rinvigorimento.  

Il Presidente, inoltre, evidenzia una ulteriore criticità riguardo alle problematiche di protezione civile e rapporti con il 

Genio Civile ulteriormente aggravati anche dal recente incarico dirigenziale alla Regione Campania affidato al 

Consigliere Responsabile ing. Santaniello che non le consente, sia per sovrapposizione di funzioni che per la gravosità 

dei compiti sopperire in maniera compiuta alle necessità di delega soprattutto alla luce delle recenti problematiche 

derivanti dall'emergenza sismica del centro Italia e dei risvolti di dette problematiche in sede locale che richiedono, tra 

l'altro, anche la costituzione di un comparto provinciale IPE, in grado di svolgere funzioni organizzative per le squadre 

impegnate nelle attività di volontariato. 

Il Presidente evidenzia inoltre che si rende necessaria una riorganizzazione complessiva del Settore Formativo sia per 

una maggiore efficienza della gestione della proposta e sia anche per le opportunità di finanziamento che potrebbe 

essere erogate a copertura parziale delle spese formative fin ad oggi sostenute dal solo ordine con susseguente ricaduta 

contributiva a carico degli iscritti.  

Si apre la discussione su quanto sin qui riportato ed i consiglieri esprimono le loro riflessioni nel merito che 

sostanzialmente concordano con l'analisi effettuate dal Presidente. 

A seguito delle argomentazioni precedenti e della discussione successiva, il Presidente propone quindi di riorganizzare 

gli assetti secondo due direttrici: la prima di immediata attuazione, la seconda consequenziale ad una struttura terza 

funzionale al riassetto. 

Relativamente al primo blocco di riassetto, il Presidente propone: 

Vice Presidente con delega ai docenti    ing. Antonio Pisano 

Responsabile Protezione Civile e Rapporti Genio Civile  ing. Patrizio Ciasullo 

(in sostituzione dell'ing. R. Santaniello, impegnata in incarichi dirigenziale presso la Regione Campania) 

Responsabile Commissioni     ing. A. Aquino/ing. A. Ianniciello 

(in sostituzione degli ingg. Patrizio Ciasullo e Vincenzo Zigarella) 

Responsabile Operativo Territoriale IPE    ing. Massimo Maglio    



Responsabile della Prevenzione e della Corruzione   ing. Patrizio Ciasullo 

Il Presidente relativamente alla riorganizzazione delle attività formative propone preliminarmente all'affidamento di ogni 

forma di delega, effettuare indispensabili passaggi costitutivi finalizzati alla ottimizzazione del servizio. Detto passaggio 

riguarda sostanzialmente nella creazione di una struttura formativa complessa cui affidare l'intera gestione delle attività. 

Detta struttura potrebbe essere individuabile nella Fondazione che avrebbe la necessaria flessibilità gestionale che oggi 

manca alla struttura ordinistica e la creazione di comitati scientifici al fine di validare i blocchi formativi proposti. 

Relativamente al settore sicurezza, stante una disponibilità palesata da bandi pubblici di coopartecipazioni economiche 

da parte dell'INAIL ad attività formative, il Presidente propone sin da ora la costituzione di “un comitato scientifico”, 

senza scopo di lucro e senza oneri a carico dell'Ordine, in materia di sicurezza che vede il coinvolgimento diretto del 

Presidente, del Direttore Provinciale dell' UOT dell'INAIL, ing. Carmine Piccolo, e del Primario del Reparto Sicurezza 

sul Lavoro dell'Azienda Ospedaliera “S. G. Moscati” di Avellino, dott. Armando Masucci, tra l'altro coestensore della 

D.lgs. N°81/2008 nonché rappresentante sindacale dei “Medici Competenti”. Entrambi i suddetti professionisti, 

preliminarmente interpellati dal Presidente, hanno già manifestato per le vie brevi la propria disponibilità a svolgere 

detto compito a titolo completamente gratuito.  Detto organismo, oltre ad offrire adeguate garanzie circa i contenuti 

delle proposte formative in materia di sicurezza, potrà essere di grande supporto nella possibile richiesta di fondi volti 

ad attività formative che l'INAIL ha in corso di erogazione. 

Al fine di fornire ulteriore impulso a queste necessità, il Consiglio nel concordare sulla procedura da seguire demanda al 

Presidente tutti gli adempimenti per la costituzione della Fondazione dell'Ordine che effettivamente potrebbe avere 

maggiore flessibilità nella gestione degli eventi formativi sia rivolti direttamente alla categoria e sia anche che vedono 

indirettamente coinvolti professionisti in strutture pubbliche, stante ad oggi una prima volontà embrionale dell'Azienda 

Ospedaliera “S.G. Moscati” di coinvolgere l'Ordine degli Ingegneri, congiuntamente a quello dei Medici, nelle attività 

formative del proprio personale. 

Solo al completamento di dette attività il Consiglio chiede che il Presidente si esprima sulle eventuali deleghe da 

attribuire per la gestione della complessa macchina formativa posta in essere. Il Presidente propone quindi che la 

gestione delle attività formative restino attualmente in capo al Commissione all'epoca costituita, fatte salve le iniziative 

già approvate nei consigli precedenti ed affidate  all'ing. Vincenzo Zigarella. 

Il Consiglio approva la proposta e ratifica le nomine dei Consiglieri delegati, approva la costituzione del comitato 

scientifico relativo agli aspetti della sicurezza composto dal Presidente, dall'ing. Piccolo e dal dottore Masucci; inoltre il 

Consiglio da mandato al Presidente di avviare la procedura per la costituzione della Fondazione, chiedendo allo stesso 

di fornire ampia informativa al Consiglio ogni qualvolta se ne renda necessità.  

Il Presidente  chiede al Consiglio di attivarsi in maniera propositiva al fine di individuare ulteriori tematiche per 

l'organizzazione di comitati scientifici di alto profilo come quello appena costituito. 

PUNTO 3 

Il Presidente informa il Consiglio che il Dirigente Scolastico dell'Istituto Imbriani ha chiesto per le vie brevi la 

disponibilità dell'Ordine ad aderire al percorso formativo alternanza scuola lavoro dell'istituto. Detta adesione 

comporterebbe l'obbligo di ospitare presso le strutture ordinistiche attività formative per la classe III per un totale di 40 

ore al fine di consentire agli studenti di prendere confidenza con il mondo lavorativo dell'ingegnere. In questa ottica 

potrebbero essere previste partecipazione ai seminari formativi dell'Ordine nonché alle visite guidate sui a cantieri ed 

aziende. 

Il Consiglio si esprime favorevolmente a detta apertura formativa e da mandato al Segretario ed al delegato ai docenti di 

affiancare il Presidente in questa attività.  

Il Presidente informa altresì che l’ordine ha coorganizzato il convegno “Registro Professionale Europeo” che si terrà nel 

giorno 26 gennaio p.v.  presso il Complesso Monumentale del Loreto. L’evento non comporterà costi a carico 

dell’ordine e degli iscritti ed ai partecipanti saranno riconosciuti numero tre crediti formativi. Il Consiglio approva 

all’unanimità l’iniziativa ed da mandato al Presidente per procedere nella coorganizzazione dell’evento.  

Il Presidente comunica che è pervenuta una richiesta di iscrizione urgente ed invita il Segretario a relazionare in merito. 

Il Segretario quindi informa il Consiglio circa la richiesta d’urgenza pervenuta da parte dell’ing. Marika GALLICCHIO 

che ha manifestato la necessità dell'iscrizione in considerazione della scadenza di una procedura concorsuale. 

Il Presidente pertanto richiede al Consiglio se ritiene di aderire alla richiesta nella corrente seduta consiliare. Il 

Consiglio all’unanimità decide di aderire alla richiesta e, pertanto, esaminata la documentazione prodotta dall’ing. 

Marika GALLICCHIO, prot. nr. 1157 del 10/12/2016, delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A 

dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 2804. 

PUNTO 4 

Nulla da trattare 

Il presente verbale viene chiuso alle 20.45. 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, le 

deliberazioni del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

  

       IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 

 (ing. Gaetano D’AGOSTINO)  (ing. Antonio FASULO) 


